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Message de Mgr Yves Le Saux, suite à l'annonce de la mort du pape 
François ( du lundi 21 avril) 

Le Pape François est reparti vers son Seigneur ce matin, dans la lumière 
de Pâques. Prions pour lui et rendons grâce pour ce que le Seigneur a 
donné à l'Église et au monde, à travers son ministère : 
Je pense à sa première lettre, "la joie de l'Évangile", invitation à la sortie 
missionnaire. Je pense aussi au texte "Laudato' si" sur l'écologie 
intégrale, un appel à prendre soin de la maison commune. J'ai en 
mémoire également l'année de la Miséricorde, au cours de laquelle il a 
remis en valeur les œuvres de miséricorde. Sa dernière encyclique, "Il 
nous a aimés", sur le cœur de Jésus, est une invitation faite à l'humanité, 
à chacun de nous, à revenir à son intériorité et à retrouver son propre 
cœur. Dans notre diocèse, elle fait tout particulièrement écho au 
ministère de saint François de Sales. 
Le pape François, qui a dénoncé toute forme de cléricalisme, nous a 
invités à un mode de gouvernement synodal et à une proximité avec les 
pauvres, les migrants et les souffrants. 
Dans les mois qui viennent, nous serons sans doute amenés à recueillir 
de façon plus profonde ce que Dieu nous a donné à travers lui. 

Mgr Yves Le Saux 
Évêque d'Annecy 

Message des Evêques de France 
 
 En ce lundi de Pâques, en tenue de service, sans doute comme il le 
désirait, le pape François est mort. 

 Depuis sa première apparition au balcon de Saint-Pierre, il 
demandait, à la fin de toute rencontre, que l’on prie pour lui : « Et surtout, 
priez pour moi ». En ce jour, de tout cœur, nous le lui disons : « Très Saint-
Père, nous prions pour vous, nous catholiques, mais aussi beaucoup 



d’hommes et de femmes à travers le monde qui ont entendu dans votre 
voix une voix de la conscience de l’humanité ». 
 Inlassablement, le pape François a agi pour que l’Église soit plus 
synodale, débarrassée de tout cléricalisme, en mouvement vers les 
périphéries, les périphéries de l’Église et celles de nos sociétés, porteuse de 
la joie de l’Évangile du Christ Jésus. Il a donné aux catholiques le goût d’être 
des disciples-missionnaires. Avec opiniâtreté, il a appelé l’humanité à croire 
en la fraternité, notamment en s’appuyant sur le dialogue entre les religions, 
et à prendre en compte en priorité les besoins et les attentes des personnes 
pauvres ou en précarité. Face à la crise écologique, il a renouvelé la 
réflexion en invitant à soigner « la maison commune », à louer le Créateur, à 
unir attention à l’environnement et attention aux personnes victimes des 
injustices sociales. Il a été le pape de l’année sainte de la miséricorde et du 
jubilé de l’espérance. 
 Nous, Français, rendons grâce tout spécialement pour la venue du 
pape François à Strasbourg (novembre 2014) mais surtout à Marseille en 
septembre 2023 et à Ajaccio en décembre dernier. Nous gardons en 
mémoire son appel plein de gravité et d’émotion à ce que notre pays et les 
autres pays européens ne perdent pas leur âme en se fermant aux migrants 
qui viennent chercher la possibilité d’une vie meilleure pour eux et les leurs. 
Nous ressentons encore la vibrante ovation qu’il a reçue au Stade 
Vélodrome : « Bonjour, Marseille ; bonjour, la France » et la fierté joyeuse qui 
parcourait les rues d’Ajaccio et les chants fervents de l’assemblée du 
Casone. Nous méditons encore sur le tressaillement de Marie qu’il a évoqué 
dans son homélie de Marseille. 
 Les fruits de ce pontificat seront à découvrir dans les années qui 
viennent. Il a marqué assurément la pratique pastorale de l’Église par son 
style simple, encourageant, sa référence constante à la miséricorde de 
Dieu, sa volonté que les sacrements soient accessibles à tous ceux qui les 
demandent, et son rappel persévérant de la croix du Christ Jésus sans 
laquelle l’Église ne serait qu’une ONG de plus. Elle est le signe effectif de 
l’amour de Celui qui « désire d’un grand désir » le salut de tous. 
 Des messes et des veillées seront organisées par toute la France 
pour prier pour le pape François. La Conférence des évêques remercie tous 
ceux et celles qui s’y joindront ou s’y associeront. Elle remercie tous ceux et 
celles de toute religion ou sans religion qui expriment en ces jours leur 
gratitude. Le pape François a voulu être un « compagnon de Jésus ». Que le 
Seigneur l’accueille dans sa compagnie éternelle, près du Père. Merci, pape 
François. Plus que jamais, priez pour nous. 

 

https://eglise.catholique.fr/glossaire/misericorde/
https://eglise.catholique.fr/glossaire/esperance/
https://eglise.catholique.fr/glossaire/homelie/
https://eglise.catholique.fr/glossaire/misericorde/


Accueil des messes de ce dimanche 
Lecteur 1 : 
Nous voici rassemblés ce matin (soir), alors que le pape François, dans 
la lumière du ressuscité, a terminé son pèlerinage sur terre et est entré 
dans la vie qui ne se termine jamais. Avant de célébrer cette messe pour 
rendre grâce pour son ministère et le confier à la miséricorde de Dieu, 
faisons mémoire de quelques-unes de ses paroles qui ont nourri notre 
foi. 
Merci, pape François, de nous avoir donné, au début de votre pontificat, 
l’exhortation La Joie de l’Evangile comme un fil conducteur pour tout 
votre ministère. 
 

Lecteur 2 : 
1. La joie de l’Évangile remplit le cœur et toute la vie de ceux qui 
rencontrent Jésus. Ceux qui se laissent sauver par lui sont libérés 
du péché, de la tristesse, du vide intérieur, de l’isolement. Avec 
Jésus Christ la joie naît et renaît toujours (…).  
2. Le grand risque du monde d’aujourd’hui, avec son offre de 
consommation multiple et écrasante, est une tristesse 
individualiste qui vient du cœur bien installé et avare, de la 
recherche malade de plaisirs superficiels, de la conscience isolée. 
Quand la vie intérieure se ferme sur ses propres intérêts, il n’y a 
plus de place pour les autres, les pauvres n’entrent plus, on 
n’écoute plus la voix de Dieu, on ne jouit plus de la douce joie de 
son amour, l’enthousiasme de faire le bien ne palpite plus (…).  
3. J’invite chaque chrétien, en quelque lieu et situation où il se 
trouve, à renouveler aujourd’hui même sa rencontre personnelle 
avec Jésus Christ ou, au moins, à prendre la décision de se 
laisser rencontrer par lui, de le chercher chaque jour sans cesse 
(…). Personne n’est exclu de la joie que nous apporte le Seigneur. 

 
Lecteur 1 : 
Merci, pape François, de nous avoir fait découvrir dans Laudato Si’ que 
tout est lié : c’est dans la relation à Dieu, aux autres et à la Création que 
nous existons pleinement.  
Lecteur 2 : 

1. « Loué sois-tu, mon Seigneur », chantait saint François 
d’Assise. Dans ce beau cantique, il nous rappelait que notre 



maison commune est aussi comme une sœur, avec laquelle nous 
partageons l’existence, et comme une mère, belle, qui nous 
accueille à bras ouverts. 
2. Cette sœur crie en raison des dégâts que nous lui causons par 
l’utilisation irresponsable et par l’abus des biens que Dieu a 
déposés en elle. Nous avons grandi en pensant que nous étions 
ses propriétaires et ses dominateurs, autorisés à l’exploiter (…). 

 
10.  Je crois que François d’Assise est l’exemple par excellence 
de la protection de ce qui est faible et d’une écologie intégrale, 
vécue avec joie et authenticité (…). Il a manifesté une attention 
particulière envers la création de Dieu ainsi qu’envers les pauvres 
et les abandonnés. (…) C’était un mystique et un pèlerin qui vivait 
avec simplicité et dans une merveilleuse harmonie avec Dieu, 
avec les autres, avec la nature et avec lui-même (…).  

Lecteur 1 : 
Merci, pape François, de nous rappeler avec Fratelli Tutti que nous 
sommes tous frères, que l’humanité tout entière forme une grande 
famille. 
 

Lecteur 2 : 
1. « Fratelli tutti », écrivait saint François d’Assise, en s’adressant 
à tous ses frères et sœurs, pour leur proposer un mode de vie au 
goût de l’Évangile (…). En quelques mots simples, il exprime 
l’essentiel d’une fraternité ouverte qui permet de reconnaître, de 
valoriser et d’aimer chaque personne indépendamment de la 
proximité physique, peu importe où elle est née et où elle habite. 
2. (…) Saint François, qui se sentait frère du soleil, de la mer et du 
vent, se savait encore davantage uni à ceux qui étaient de sa 
propre chair. Il a semé la paix partout et côtoyé les pauvres, les 
abandonnés, les malades, les marginalisés, les derniers (…). 
6. Je livre cette encyclique sociale comme une modeste 
contribution à la réflexion pour que, face aux manières diverses et 
actuelles d’éliminer ou d’ignorer les autres, nous soyons capables 
de réagir par un nouveau rêve de fraternité et d’amitié sociale qui 
ne se cantonne pas aux mots. Bien que je l’aie écrite à partir de 
mes convictions chrétiennes qui me soutiennent et me 
nourrissent, j’ai essayé de le faire de telle sorte que la réflexion 



s’ouvre au dialogue avec toutes les personnes de bonne volonté 
(…). 
8. Je forme le vœu qu’en cette époque que nous traversons, en 
reconnaissant la dignité de chaque personne humaine, nous 
puissions tous ensemble faire renaître un désir universel 
d’humanité.  

Lecteur 1 : 
Merci, pape François, de nous avoir livré vers la fin de votre pontificat 
l’encyclique Dilexit nos (Il nous a aimés) qui révèle combien l’amour du 
Cœur de Jésus unifie tout votre enseignement et tous les actes posés 
au cours de votre ministère. 
 

Lecteur 2 : 
.1. « Il nous a aimés » dit saint Paul, en parlant du Christ, nous 
faisant découvrir que rien « ne pourra nous séparer » de son 
amour.  
9. Dans ce monde liquide, il est nécessaire de parler à nouveau du 
cœur, d’indiquer le lieu où toute personne, quelle que soit sa 
catégorie et sa condition, fait sa synthèse ; là où l’être concret 
trouve la source et la racine de toutes ses autres forces, 
convictions, passions et choix.  
33. Le Christ n’a pas voulu beaucoup nous expliquer son amour 
pour nous, mais Il l’a manifesté par ses gestes. Nous découvrons 
en le voyant agir la manière dont Il nous traite chacun, même si 
nous avons du mal à le percevoir. Allons donc chercher là où 
notre foi peut le reconnaître : dans l’Évangile. 
114. La contribution de saint François de Sales est à souligner. Il 
a souvent contemplé le Cœur ouvert du Christ qui nous invite à y 
demeurer dans une relation personnelle d’amour où les mystères 
de la vie sont éclairés.  

 
Prière universelle 
 

1. Nous te rendons grâce Seigneur pour ton cœur brulant d’amour 

envers les rejetés de la vie : enfants à naître, personnes âgées 

abandonnées, populations livrées à la violence.  Que le cri du 

pape François trouve un écho chez les responsables politique, 



judiciaire et sociaux, et que ta force soutienne les acteurs des 

processus de justice et la paix. R/  

 
2. Nous te rendons grâce Seigneur pour la joie de l’amour vécue 

dans les familles. Avec le pape François qui a fait de la famille 

l’enjeu de son premier synode, nous te prions pour que chacune 

de nos familles se laisse conduire par ta divine providence et soit 

un terreau vocationnel fécond pour les jeunes.  R/  

 
3. Nous te rendons grâce Seigneur pour la profusion de ta création 

qui nourrit nos besoins et notre louange. Avec le pape François 

qui a rappelé au monde la beauté de l’écologie intégrale, nous te 

prions de soutenir les efforts de ceux qui cultivent le partage, la 

juste exploitation des ressources et l’esprit de contemplation de 

notre maison commune la terre. R/  

 
4. Nous te rendons grâce Seigneur pour ton Eglise qui a reçue en la 

personne de St Pierre ta promesse que les forces de la mort ne 

l’emporteront pas sur elle. 

Avec le pape François qui a courageusement lutté contre les 
abus de pouvoir, les crimes contre les mineurs, les dérives 
financières et mondaines au sein de l’Eglise, nous te prions pour 
que chaque baptisé témoigne de la joie de l’Evangile jusqu’aux 
périphéries existentielles de ce monde. R/  
 

RECEVOIR CETTE FIP PAR MAIL 

Tout le monde n’est pas là tous les dimanches. Pourtant, les infos de la 
paroisse continuent d’être diffusées. Vous pouvez les recevoir par mail 
en indiquant votre nom, prénom et adresse mail à 
feuillejaune@laposte.net.  

 

APPEL DE L’ACAT 

 " En priant et signant la pétition , réagissons vivement à la suite de de 
l'emprisonnement de Sandra Muhoza, journaliste Burundaise, détenue 
arbitrairement depuis le 12 avril 2024, pour des motifs inventés de toute 
pièce . Elle purge une peine de 20 mois de prison pour "atteinte à 
l'intégrité du territoire national et aversion raciale" dans le but de museler 
sa liberté d'expression. 

mailto:feuillejaune@laposte.net


Accueil paroissial 

Basilique Saint-Joseph des Fins 
26 avenue de Genève 

Tél. 04.50.461.461 
Du mardi au samedi de 9h à 11h30. 

Et le mercredi de 14h30 à 18h. 

Église Saint-Louis de Novel 
46 avenue de Novel 
Tél. 04.50.23.66.34 

Le mardi, jeudi et vendredi 
de 9h30 à 11h30. 

 
 

Horaires des messes 
Messes dominicales 
Samedi 18h30 aux Fins 

Dimanche 8h30 aux Fins 

Dimanche10h30 à Novel 

 Prière du chapelet 
Dimanche à 16h aux Fins  
Avec la cté portugaise. 
 

Messes en semaine  
 Mardi aux Fins  

- 17h30 : adoration confessions 
- 18h : messe 

 Mercredi à Novel  
- 8h15 : laudes 
- 8h30 : messe  
 Jeudi aux Fins  

- 8h15 : laudes 
- 8h30 : messe 

 Vendredi à Novel  
- 17h30 : adoration confessions 
- 18h : messe

MESSE DES FAMILLES 

Messes des familles à 18h30 aux Fins animées par le petit orchestre 10 
mai (1ère com) 14 juin (1ère com). 

PERMANENCE CONFESSION 

Tous les samedis matin de 9h à 11h à Notre Dame de liesse. 

8 MAI 

PELERINAGE DE L’ESPERANCE POUR LA PAROISSE. 
A pied, ouvert à tous, et aux enfants. Des étapes seront 

communiquées pour nous rejoindre en fonction de la capacité 
à marcher. Réservez la date et l’horaire 9h30 à 16h 

DEFI DU DOYENNE 
Dans le cadre des orientations diocésaines de notre père évêque pour le 
doyenné d’Annecy, les 4 paroisses lancent un défi pour « lutter contre 
l’isolement dans notre ville ». Il s’agit d’identifier des personnes proches 
de chez nous, qui sont isolées et qui aimeraient être visitées. Un flyer 
explicatif est glissé dans la feuille de ce dimanche. Relevons ce défi et 
ensemble, agissons ! 

LE PROJET MISSIONNAIRE 
DE LA PAROISSE 

Mieux connaître Jésus Christ, 

partager la joie de vivre comme Lui, 

et, ensemble, témoigner... 



  

LOTO DE LA SOCIETE SAINT-VINCENT DE PAUL 
 le dim 4 mai à 14h30 au Foyer "le Ritz" - 7 fg des Balmettes à Annecy. 

LA BIBLE SE RACONTE 
L’équipe diocésaine « La Bible se raconte » vous invite à venir la rejoindre 
dimanche 4 mai à l’église d’Argonay, de 17 h à 19 h, pour un « apéro 
contes » sur le thème « ombres et Lumière » (une déclinaison de GN 1, 1-
5 ; 1, 14-19). 
 

INTENTION DU PAPE FRANCOIS EN AVRIL 

Prions pour que l’utilisation des nouvelles technologies ne remplace pas 
les relations humaines, mais respecte la dignité des personnes et aide à 

affronter les crises de notre temps. 
 

INTENTIONS CONFIEES A LA PRIERE DE L’ÉGLISE 
 

Funérailles d’André LEVET le 24 avril aux Fins. 
 

Samedi 26 avril aux Fins à 18h30 : 1ère messe après les funérailles d’André 
LEVET et Gemma DI NIRO// Simone BOUVIER ; Victorine DEGILA née 
ZOUNON (anniversaire) ; Jules et Catherine DEMAISON ; José Carlos DE 
AURAUJO ; Eliane, Marie et Emeric VERMES ; Pierrette et Pierre FABRE. 
 

Dimanche 27 avril aux Fins à 8h30 : Familles LAVOREL et MURGIER ; 
pour les défunts de la famille MAHTO, pour les vivants de cette famille ; 
pour la paix, pour les âmes du purgatoire, pour ceux qui refusent Dieu, 
qu’ils ouvrent leur cœur à la tendresse.  
 

Dimanche 27 avril à 10h30 à Novel : 1ere messe après funérailles de 
Michelle VANNAIRE ; Marie-Louise NOTERMAN // Georges 
MONTJOVET ; Dominique PASSANISI ; André EMONET et son père 
HILAIRE et Rose et Pierre JIGUET 
 

Mardi 29 avril à 18h aux Fins : Dominique et Franco CRESSATTI ; Marie-
Thérèse SELLI ; Yves et Suzon ESPIEU. 
 

Mercredi 30 avril  à 8h30 à Novel : Albert BAULE. 
 

Jeudi 1er mai à 8h30 aux Fins. 
 
Vendredi 2 mai à 18h à Novel. : messe en l'honneur de ST EXPEDIT. 
 

⛪ 27 AVRIL 2025 : l’offrande est pour la paroisse ⛪ Merci 
Quête de dimanche dernier  2516.16 euros 


